

# Petition

## Sensibilisierung für mehr Organspenden



Von der Jugendsession **angenommen** mit 153 zu 16 Stimmen

**Jahr:** 2016  
**Thema:** Organspende  
**Adressat:** Bundesrat, Bundesamt für Gesundheit  
**Eingabeform:** Petition

### Inhalt:

Damit die Anzahl Organspenden in der Schweiz erhöht wird, fordern wir den Bundesrat auf, einmalig an alle Schweizer Haushalte und jeweils an alle Einwohnerinnen und Einwohner, welche die Volljährigkeit in diesem Jahr erreicht haben, eine Informationsbroschüre von Swisstransplant zusammen mit der Spenderkarte zu schicken.

### Begründung:

Die Jugendsession erachtet es als notwendig, die Bevölkerung stärker für das Thema der Organspende zu sensibilisieren. Denn von Jahr zu Jahr wird die Liste der Personen, die auf eine Organtransplantation warten, länger: Zwischen 2006 und 2015 hat sich die Zahl der Personen, die auf ein Organ warten, verdoppelt. Jedes Jahr werden in der Schweiz zirka 500 Organe gespendet; 100 davon stammen von lebenden Personen und 120-150 von Verstorbenen. Zurzeit erhält jedoch nur ein Drittel der potentiellen Empfängerinnen und Empfänger das benötigte Organ.

Der Bundesrat hat in Zusammenarbeit mit Swisstransplant den Aktionsplan «Mehr Organe für Transplantationen»,<sup>2</sup> erarbeitet, mit dem Ziel, die Spenderate von 13 auf 20 verstorbene Spenderinnen und Spender pro Million Einwohner zu erhöhen. Die vorgesehenen Massnahmen betreffen verschiedene Bereiche, zum Beispiel die Ausbildung von medizinischem Fachpersonal oder Sensibilisierungskampagnen.

Die Jugendsession unterstützt diesen Aktionsplan, findet jedoch, dass der Absatz «Handlungsfeld: Bevölkerungskampagne und Öffentlichkeitsarbeit» durch einen Zusatz ergänzt werden sollte. Damit die Schweizer Bevölkerung sensibilisiert und informiert wird, sieht dieser Zusatz vor, dass die Informationsbroschüre über Organspenden von Swisstransplant verschickt wird, zusammen mit der Spenderkarte, die man ausfüllen kann.

Diese Lösung informiert nicht nur die Bevölkerung, sie vereinfacht auch das Erlangen des Spendestatus, indem die Willensäußerung des Einzelnen so formalisiert wird.

### Interessante Informationen zum Thema und Dokumente

Sensibilisierung\_mehr\_Organspenden\_Jan\_17.pdf

### Status und Erfolg:

Nachverfolgung durch das forum nicht abgeschlossen